

Impactos de la guerra comercial: BM ve caída en precios de materias primas y Goldman apunta al cobre

● Banco Mundial prevé que los valores de los *commodities* bajen un 12,4% este año.

AGENCIAS/EYN

El Banco Mundial (BM) prevé que los precios mundiales de las materias primas caerán un 12,4% este año y un 4,8% adicional en 2026, su nivel más bajo en seis años, un descenso que, en todo caso, podría mitigar los riesgos de inflación derivados de las tensiones comerciales.

“El débil crecimiento económico coincide con un abundante suministro de petróleo, lo que previsiblemente hará caer los precios mundiales de las materias primas a su nivel más bajo de la década de 2020”, indica la organización en su última perspectiva de los mercados de materias primas.

El estudio repara en que esta disminución podría moderar los riesgos de inflación a corto plazo derivados del aumento de las barreras comerciales, aunque también sería un obstáculo en las perspectivas de progreso económico en “dos de cada tres economías en desarrollo”.

En sus previsiones de octubre había anticipado que los precios de las materias primas iban a caer en 2025 un 5,1% y en 2026 otro 1,7%.

Efecto en cobre

En tanto, el banco de inversión estadounidense Goldman Sachs estimó que el débil crecimiento del PIB mundial en 2025 podría retrasar el déficit de cobre hasta 2026 y reducir el precio del metal en el tercer trimestre de este año a US\$ 3,76/lb, un nivel de soporte de costos que debería rebajar las exportaciones globales de chatarra, retardar el gasto en capital minero y ayudar a reequilibrar el mercado, dijo la firma, según Valor Futuro.

No obstante, el banco estadounidense advirtió que “en un escenario de recesión, estimamos que los precios del cobre podrían caer un 10% por debajo del soporte de costo (de US\$ 7.500/t hacia los US\$ 6.750/t) hasta US\$ 3,06/lb”.

Con todo, Goldman Sachs señaló que “tras años de baja inversión (...) el inicio de año particularmente débil en la oferta minera de Sudamérica respalda nuestra opinión de que es probable que el precio del cobre se recupere (suponiendo que no haya recesión a US\$ 4,80/lb) para diciembre de 2026, el nivel necesario para incentivar la inversión en proyectos industriales en Chile”.